



Sabina Thiare Del Valle Hernández

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura cuarto parcial

Antropología Médica

1 “B”

PASIÓN POR EDUCAR

SÍNDROMES DE FAMILIA COCTAMA POM MÉDICOS TMADI. ENFERMEDADES TMADICIONALES : CULTURALES (JINAM)

El susto es padecimiento que viene de una impresión ya sea positiva o negativa por ejemplo un accidente o algo que no esperábamos; en tal momento el cuerpo suelta una energía que se conoce como desgarre se seca la boca tiemblan las piernas o el cuerpo, se debe expulsar al momento esa energía nociva para la salud.

En México se llama en forma genérica susto o espanto, de acuerdo con la causa inmediata que lo provoca, se habla de espanto de chancro, espanto de sueño, espanto de agua.

El empocho es el malestar que se siente cuando las digestiones son lentas o pesadas, aparece después de haber comido demasiados alimentos grasos, sobre todo frituras, carnes, quesos curados y postres de chocolate o nata. Síntomas: náuseas, debido a que el cuerpo está invirtiendo toda su capacidad en digerir los alimentos.

El mal de ojo es un malestar generalizado que comienza por agitación, consciencia, mala ropa, sin motivo justificado, en todos los asuntos que estamos tratando y va incrementando acumulando malestares y molestias. Se da por una asimilación de energía dañina transmitida a otra persona, ya sea provocado voluntaria e involuntariamente. En niños se da el llanto continuo, falta de apetito, insomnio, en adultos < insomnio, pesadillas, sobresaltos, pesadillas y opresión en el pecho ya sea dormido o despierto. Quemar sal gorda es uno de los remedios limpieza y protección, se limpia a uno

ASPECTOS ANTI-MOPOLÍGICO DE LA RELACIÓN MED-PAC.

La relación médico-paciente influye en el curso de la enfermedad y en la eficacia del tratamiento. Sin embargo, el enfoque psicosomático no ha tenido el éxito que se esperaba. La actitud psicosomática no ha caído en el quehacer médico y la Medicina psicosomática se ha convertido en una suerte de especialidad, que ha crecido incluyendo su propia nomenclatura y caído en el vértigo de la parcialización y la especialización.

Esta actitud incluye la utilización de recursos que operan sobre factores psicosociales, de herramientas no farmacológicas que también serán terapéuticas, que también curará (efecto placebo).

Toda medicación activa tiene además efecto placebo; diferenciar ambos efectos puede resultar difícil. Un placebo puede hasta producir efectos secundarios.

Respecto a esto hay un ejemplo interesante citado por el Dr. Schwartz: "paciente sufría crisis de asma que cedían cuando el médico se enteró de que los dos productos que utilizaban eran placebos." Lo cual demuestra la sensibilidad de los pacientes para captar los más sutiles mensajes que pueda emitir su médico. La utilización de habilidades de relación incrementaría el éxito de cualquier medida terapéutica.

RELACION CHAMÁNICA: Levi Strauss, en un estudio sociológico sobre los cha-

PRÁCTICA CLÍNICA Y ANTOLOGÍA MÉDICA

Hoy en día condiciones de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito. Asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desencuentro humano se producen en el marco de propiedades y sociedades condicionadas por la tensión entre globalismos-externos y localismos-adicados, situaciones ambas en las que desaparecen la dimensión de la persona, en las que está en jaque la vida misma de seres humanos concretos, de personas en condición de vulnerabilidad y donde el otro es visto como instrumento (al servicio del mercado o de los fanatismos) como obstáculo a proyectos de poder (enemigo, amenaza) o simplemente como realidades que nos resultan indiferentes (cosas, efectos, colaterales).

El compromiso de Lain con una España reconciliada representó en su momento y representa en la actualidad - un mensaje de futuro, centrado en una afirmación crítica de la verdad y de la libertad = "la verdad nos hace libres" - la verdad no lo que bajo ese nombre nos es a veces impuesto - la libertad nos hace verdaderos; Lain en una reflexión crítica sobre la condición humana en un doble dimensión - por una parte la paradoja que significa que, junto al descubrimiento de la irreductible realidad

Bibliografía.

- Pardiñas,I. A. (s.f.). Enfermedades tradicionales: culturales. Obtenido de UNAM. Facultad de medicina. Antropología Médica.: http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1
- Urióstegui-Flores,A.(7 de Febrero – Noviembre de 2014). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Obtenido de Rev. Salud pública. Universidad Autónoma de Guerrero México.: <http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>
- Barbado, A., Diaz JJ, A., Garzon PJ, C., fernandez Camacho A., Goncaives, E., Rodriguez, S., . . . Camino, S. (febrero de 2005). Aspectos histórico – antropológicos de la relación medico – paciente. Obtenido de Habilidades en salud mental. Pag 31 – 36: http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf
- Florino, V., & Holguín, A. (2015). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. Obtenido de Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas. Pag 18 – 32: <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>